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秋田市教育委員会令和５年１月定例会会議録

１ 日 時 令和５年１月２６日(木曜日)

午後３時３０分～午後４時４５分

２ 場 所 ５－Ａ会議室

３ 出席委員 教育長

教育委員

教育委員

教育委員

教育委員

４ 出席職員 教育次長

教育次長

総務課長

総務課参事

学事課長

学校教育課長

教職員室長

学校適正配置推進室長

生涯学習室長

総務課長補佐

総務課副参事

学事課長補佐

学事課副参事

教育研究所副所長

生涯学習室長補佐

生涯学習室副参事

総務課主席主査

総務課主査

総務課主任
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５ 議 題

【協議事項】

(1) 令和５年度当初予算（案）に関する件について

(2) 令和４年度２月補正予算（案）に関する件について

(3) 秋田市立学校給食共同調理場設置条例の一部を改正する件

【教育長等の報告】

(1) 令和４年度「二十歳（はたち）のつどい」の結果について

６ 議 事 午後３時３０分開会

【令和４年１２月定例会会議録の承認】

令和４年１２月定例会会議録について、異議がないため承認された。

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回会議録の署名委員として委員２名を指名した。

【非公開の議決】

教育長 協議事項(1)から(3)までは、今後議会に提出され、審議

される案件であり、現段階では公の場で審議した場合、事

務局の説明や、我々を含め出席者の発言が制約されること

により、十分な審議ができなくなるおそれがある。

したがって、これらの案件については、「地方教育行政

の組織及び運営に関する法律」第１４条第７項ただし書の

規定により、秘密会として取り扱うこととし、日程の最後

に審議したいと思うがどうか。

※ 以上の発議があり、全員賛成により議決した。

【教育長等の報告】
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(1) 令和４年度「二十歳（はたち）のつどい」の結果について

教育長 報告(1)「令和４年度「二十歳（はたち）のつどい」の

結果について」、事務局から説明願う。

生涯学習室長 （資料に基づき説明）

委員 式典は、厳粛な中にも心温まる雰囲気でよかった。全体

的に落ち着いており、目立つ格好をした方もいたが、個性

と捉えればよいと思った。また、騒いだり、人に迷惑をか

ける行為をする方もおらず、非常によい式典であった。

二十歳の抱負については、大人になったという決意や今

後の進むべき道についての強いメッセージであった。

今年度の結果を精査した上で、来年度に繋げてほしい。

委員 今年度は、参加者が一堂に会したことで、参加した方か

らは、中学校だけでなく、高校の時の友人にも会えてよか

ったという声を聞いて、コロナ禍の中にありながら、工夫

して一部開催で実施できたことはよかったと思う。

席のブロック分けについては、円滑に参加者が流れてい

たほか、全体的に整然としていたため、よかったと思う。

参加者アンケート調査結果からも、参加マナーについて

良かったと回答した男性参加者が６２．２パーセントと高

いと感じたが、参加マナーについて悪かったと回答した参

加者が、どういった点を悪かったと感じて回答したのかを、

自由記述等で伺うことができればと思った。

教育長 参加者アンケートは、自由記述等ができるものであった

のか。

生涯学習室長 最後に自由記述欄は設けていたが、個別の回答項目に対

して、何が良かったのか、悪かったのかといったことも調

べることができるようアンケートの形式を検討していく。

委員 二十歳の抱負は、思いがこもっており、感動的で、大変

よい式典であった。

席のブロック分けをしたことで、参加者の着席までが円

滑に進んでいたため、よかった。また１階と２階から手を

振り合っている参加者が見受けられ、参加者の楽しさ、う

れしさが伝わってきたため、一部開催で実施してよかった
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と感じた。

アトラクションの中でも、恩師ビデオメッセージが良か

ったとする回答が７２．８パーセントであったが、全ての

学校に関して、当時の恩師が参加したのか。

生涯学習室長 恩師ビデオメッセージについては、各校に協力をいただ

いてそれぞれ１分程度で作成していただいた。内容につい

ては、各校にお任せしたが、おおむね中学３年生当時の担

任であった先生からメッセージをいただく構成が多かった。

委員 恩師ビデオメッセージにおいて、母校のメッセージが終

了すると、退場する参加者が多かったとのことだが、想定

していたアトラクションの終了はどのような形であったの

か。

生涯学習室長 二十歳にインタビューという項目において、当初の予定

より約２０分長くなってしまったこともあり、アトラクシ

ョンの最後の項目である恩師ビデオメッセージが全て終わ

った時点で閉会することを想定していたが、母校の順番が

終わった時点で退場する参加者が多かった。来年度は、最

後の項目が終了した時点で閉会である旨をあらかじめ式典

の途中などでアナウンスしたいと考えている。

委員 式典が終了してからＹｏｕＴｕｂｅでアトラクションを

視聴していた。よい雰囲気であり、恩師ビデオメッセージ

について、各校ごとの特徴や先生たちの思いが感じられた。

委員 非常に円滑な式の流れであった。また参加者のマナーが

よく、式に協力しているように感じた。

式典の中でよかったのが、二十歳の抱負であり、コロナ

禍でいろいろな行事ができなかったことに触れており、参

加者の気持ちを代弁してくれていたと感じた。

シャトルバスや、今回から新たに導入されたワンボック

スカーについて、シャトルバスの利用者が４９人、ワンボ

ックスカーが３５人とあり、参加者数に比べると少なく感

じられるが、利便性の向上について一定の成果があったの

ではないかと感じた。

ＹｏｕＴｕｂｅについても今回からということで、式典
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が終わってからも視聴できることから、参加できなかった

方も視聴することができるため、よい取組であった。コロ

ナ禍の対策ということであるが、コロナ禍が明けても参加

できない方が視聴できるため、今後も続けてほしい。

生涯学習室長 駐車場については、市立体育館の駐車場の混雑を解消す

るため、今年度から西側に民間事業者の協力を得て３か所

をお借りしたものであり、会場まで約２００メートルをピ

ストン運行したものである。少し道路が狭くて混雑したと

いう課題は残ったものの、今後も協力していただく方向で

調整し、事前の周知をしっかりしていきたいと思っている。

ＹｏｕＴｕｂｅでの配信については、９月補正予算で機

材を購入し、それを初めて活用したものであった。今後も

二十歳のつどいにおいて継続して活用するとともに、普段

の社会教育講座でも活用していきたいと考えている。

教育長 今年度から取り組んだＹｏｕＴｕｂｅでの配信について

評価していただき、大変よかった。今回は、準備も大変だ

ったと思うが、活用の幅を広げていきたいと思っている。

恩師ビデオメッセージについては、５年前の担任等の先

生で、現在はその学校に勤務していない先生がほとんどで

あったが、ビデオメッセージの撮影等に協力してくださっ

た先生たちに心から感謝申し上げたい。

今回は、コロナ禍における開催ということで、工夫が随

所にあったが、来年度においては、コロナウイルス感染症

に対する捉え方も変わってくる可能性もあるため、そのあ

たりも踏まえながら、今年度の反省を生かして取り組んで

いきたいと思っている。

※ 報告(1)については、以上のとおり終了した。

【その他】

委員 職業柄ＳＮＳを見る機会が多いが、ツイッターにおいて

秋田市教育委員会生涯学習室のアカウントが開設されてい

るのを確認した。更新が頻繁に行われており、内容がコン
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パクトであり、かつ、写真も添付されていた。一番最新の

情報は、まんたらめで行われたスノーウォーキングの模様

であった。とてもよい取組であると思うため、これからも

こういった情報発信に力を入れていただければと思う。

生涯学習室長 今年度の定例会でご意見をいただいてから始めたもので

ある。生涯学習室だけでなく、各市民サービスセンターで

開催する社会教育講座も含めた情報を幅広く発信していき

たいと思っている。

【今後の日程についての報告】

総務課長補佐 今後の日程についてお知らせする。２月は臨時会を２月

２日木曜日午後３時３０分に開催し、定例会を２月１５日

水曜日午後３時３０分に開催する予定である。

教育長 ２月臨時会は２月２日木曜日午後３時３０分から、２月

定例会は２月１５日水曜日午後３時３０分から開催予定と

のことである。委員の皆様、よろしくお願いする。

【協議事項】

(1) 令和５年度当初予算（案）に関する件について

(2) 令和４年度２月補正予算（案）に関する件について

(3) 秋田市立学校給食共同調理場設置条例の一部を改正する件

協議事項(1)から(3)までについては、秘密会のため、秋田市教育委員会会

議規則第２１条の規定に基づき、会議録に記載しない。

午後４時４５分閉会


